

## RESUMEN

En pro de la legalidad y protección ambiental, se hace importante encontrar una forma de asegurar que los esfuerzos realizados son adecuados y acordes a las necesidades. Es por este motivo que la Organización Internacional para la Estandarización (ISO) fue invitada a participar en la Cumbre de la Tierra llevada a cabo en Rio de Janeiro en 1992, fue ahí donde la ISO se comprometió a crear un conjunto de normas ambientales internacionales, después denominadas, ISO 14000.

Como respuesta a las diferentes obligaciones legales, los intereses del mercado y las iniciativas de mejorar el desempeño ambiental, se da la implementación de los Sistemas de Gestión Ambiental bajo los lineamientos de la norma ISO 14001:2004, la cual ayuda a proponer y ejecutar ordenadamente una serie de acciones que conducen al cuidado del medio ambiente y aseguran el cumplimiento de los requisitos legales aplicables.

La motivación a proteger y conservar el medio ambiente, ha crecido movida por diferentes razones, entre ellas la aparición de normatividad más exigente, las necesidades de clientes y el mercado, interés en obtener mayor rentabilidad económica, entre otras, sea cual sea la razón, lo que finalmente importa es que las acciones que se emprendan permitirán proteger el medio ambiente.

El sector salud tiene gran incidencia en las problemáticas ambientales que actualmente estamos viviendo, los recursos que consume, los productos y tecnologías que utiliza, los residuos, emisiones y vertimientos que genera, los edificios que construye y administra, todo, representa de una u otra manera, un aporte a aumentar el deterioro ambiental; la implementación de estrategias permiten prevenir, mitigar y corregir los impactos asociados a dichas actividades.

A través de un análisis comparativo de los Sistemas de Gestión Ambiental implementados y tomando como referente el Área Hospitalaria Juan Ramón Jiménez ubicado en término municipal de Huelva – España, se ha realizado un diagnóstico e identificación de brechas en el SGA del Hospital Universitario de San Vicente Fundación ubicado en el municipio de Medellín – Colombia.